



CIFRAS DE ARTÍCULO 19

Rompe la '4T' récord de asesinatos de periodistas, con 41

Con Peña Nieto fueron 36 crímenes vs. comunicadores y con Calderón fueron 39

Los de Luis Sánchez y Nelson Peña, en Nayarit y Guerrero, los casos más recientes

DAVID SAÚL VELA
dvela@elfinanciero.com.mx

Con los homicidios de los periodistas Luis Martín Sánchez y Nelson Matus Peña, en Nayarit y Guerrero, respectivamente, ocurridos este mes, el actual gobierno batió el récord de comunicadores asesinados.

De acuerdo con información de la organización no gubernamental Artículo 19, entre el 1 de diciembre de 2018 y el 15 de julio de 2023 han sido asesinados en el país al menos 41 periodistas.

Los hechos han ocurrido en 20 de las 32 entidades. Sonora, que gobernó Claudia Pavlovich y ahora gobierna Alfonso Durazo, encabeza la lista con seis casos; Veracruz y Guerrero suman 5 cada uno.

Según la información de la ONG, en el lapso similar de 55 meses y medio de la administración de Enrique Peña Nieto (1 de diciembre de



Inseguridad. Policías resguardan la zona donde fue asesinado Nelson Matus, el sábado.

2012 y 15 de julio de 2017) fueron asesinados en el país 36 periodistas. Se trata de un alza de 13.8% en la administración de López Obrador.

En el periodo referente a la administración de Felipe Calderón (1 de diciembre de 2006 al 15 de julio de 2011) fueron asesinados

LO MATARON EN GUERRERO

EXIGE ONG QUE SE INVESTIGUE CRIMEN DE NELSON MATUS PEÑA

Nelson Matus Peña, director del medio *Lo Real de Guerrero*, fue asesinado el sábado en la entidad gobernada por la morenista Evelyn Salgado. La organización Artículo 19 exigió investigar y aclarar el crimen.

El ataque ocurrió a las 15:30 horas del sábado, en el estacionamiento de una tienda departamental, en Acapulco. Hombres armados se acercaron y le dispararon.

Matus Peña, de 42 años, era colaborador de la revista *Alarma*, del periódico *El Alarmante* y de la plataforma *Ágora Guerrero*.

Artículo 19 exigió a la fiscalía estatal que "realice una investigación pronta, objetiva y diligente para garantizar verdad y justicia". —David Vela

QUARTOCUBO

39 periodistas. En comparación, la '4T' registra un alza de 5%.

Cabe precisar que el recuento de la ONG incluye sólo aquellos casos

en los que hay indicios fehacientes de que el crimen del periodista o comunicador está relacionado con su actividad informativa.

Por ello, hay muchos casos más de asesinato de periodistas que, aunque se conocen en reportes de prensa, Artículo 19 no los contempla en su lista.

Artículo 19 también ha registrado un incremento en las agresiones a la prensa. Se trata de casos de periodistas y medios de comunicación que han sido amenazados por la labor que realizan.

Los casos recientes más sonados son el del periodista Ciro Gómez Leyva, quien sufrió un atentado el 15 de diciembre de 2022; así como el del periodista Carlos Jiménez, quien fue amenazado de muerte el 5 de julio pasado.

Ambos casos ocurrieron en la Ciudad de México, capital del país, que, si bien no registra asesinatos de periodistas, sí hay un incremento en el número de agresiones a los comunicadores.

Según los datos de Artículo 19, en 2022 hubo en el país 696 ataques contra la prensa, convirtiéndose en el año más violento para la labor periodística desde que la organización inició el registro de agresiones, en 2007.

En su informe *Voces contra la indiferencia*, agrega que con los 12 asesinatos registrados en 2022 también se selló el año más letal para la prensa en la historia reciente del país junto con 2017.

Indica que las agresiones contra periodistas alcanzan una frecuencia de una cada 13 horas, donde la mayoría es cometida por autoridades.

De hecho, el organismo llamó la atención sobre los ataques a la prensa desde Palacio Nacional, pues están documentadas 176 ocasiones en que el presidente López Obrador hizo comentarios estigmatizantes contra medios de comunicación o periodistas, de las que 33 se pueden considerar ataques.